

Ratifican Sudáfrica y Cuba cooperación en el sector hidráulico



La Habana, 22 abr (RHC) Representantes de Sudáfrica y Cuba ratificaron este jueves, de forma virtual, la vigencia del Acuerdo sobre Cooperación en Gestión de Recursos Hídricos y Abastecimiento de Agua, suscrito el 6 de febrero de 2020.

El entendimiento, rubricado en Johannesburgo el pasado año, garantiza a su vez la continuidad de la cooperación en esa esfera entre ambas naciones, que comenzó en 2001.

El documento suscrito hoy de manera virtual y simultánea en Pretoria y La Habana, fue firmado por la ministra sudafricana de Asentamientos Humanos, Agua y Saneamiento, Lindiwe Sisulu, y el presidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos de Cuba, Antonio Rodríguez.

En él, las partes destacaron los logros alcanzados en el despliegue en Sudáfrica de especialistas cubanos altamente calificados (quienes arribaron en agosto de 2020), que están ayudando como asesores a nivel provincial, municipal y local en la explotación y uso eficiente y sostenible de los recursos hídricos.

Asimismo, detalla el texto, se desempeñan en el mantenimiento y gestión de la infraestructura de abastecimiento de agua y saneamiento, particularmente en poblados rurales y otras comunidades sudafricanas desfavorecidas.

Las partes firmantes enfatizaron además la importancia del fortalecimiento de la cooperación internacional en esos campos, teniendo en cuenta que la ONU ha identificado la crisis global del agua como uno de los mayores desafíos para la humanidad, y ha declarado la década 2018-2028 como Decenio Internacional del 'Agua para el Desarrollo Sostenible'.

La actual cooperación Sudáfrica-Cuba, sostienen en el documento ambas partes, constituye 'un auténtico ejemplo de cooperación Sur-Sur y una digna expresión del legado de nuestros dos grandes líderes históricos, Nelson Mandela y Fidel Castro'.

Al intervenir en la ocasión, Sisulu resaltó que la alianza entre las dos naciones 'se basa en relaciones fraternales', y no en vínculos contractuales financieros.

Los ingenieros cubanos, destacó la Ministra, vienen a ayudarnos en áreas rurales, donde no hay agua potable, donde tenemos infraestructuras envejecidas.

Esos profesionales, explicó Sisulu, están aquí para realizar transferencia de habilidades, experiencias. Ellos no ocupan ningún puesto de trabajo en el país, todas las oportunidades laborales en la esfera de agua y saneamiento son para los sudafricanos, enfatizó.

Los ingenieros hidráulicos cubanos, agregó, se encuentran en Sudáfrica por un periodo de tres años, para apoyarnos, entrenar nuestros profesionales, y únicamente cobran un estipendio para sus necesidades de vida, añadió.

El gobierno sudafricano, resumió la ministra, se encuentra 'extremadamente agradecido' a los ingenieros cubanos que han venido aquí a apoyar, lejos de sus familias, para ayudarnos, entre otros aspectos, con infraestructura que está fallando, algo en lo cual ellos poseen considerable experiencia. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/254991-ratifican-sudafrica-y-cuba-cooperacion-en-el-sector-hidraulico>



Radio Habana Cuba